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DISCURSO 
SR. ELIAS  ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
RECONOCIMIENTO AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA POR PARTE DE 
ODONTOLOGOS DEL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL 
29 DE AGOSTO DE 2005. 
 
 
QUIERO INICIAR CON UNA FRASE QUE TAL VEZ YA ME HAN ESCUCHADO ANTES, PERO 
QUE SE APEGA EXACTAMENTE A ESTE MOMENTO, “LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, 
SON LAS QUE SE CUMPLEN”.  
 
RECUERDO CUANDO USTEDES SE ACERCARON A MI CUANDO ERA CANDIDATO PARA 
OCUPAR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, EN ESA OCASIÓN ME PLANTEARON EL 
PROBLEMA DE LA FALTA DE PLAZAS COMO PROFESIONALES YA GRADUADOS, ESO FUE 
ACA MISMO EN LA HACIENDA LOS MIRANDA. 
 
EN AQUELLA OPORTUNIDAD YO LES EXPRESE QUE LES IBA A AYUDAR A SOLUCIONAR ESE 
PROBLEMA QUE USTEDES ESTABAN PLANTEANDO PARA QUE PUDIERAN OBTENER LAS 
PLAZAS QUE LES CORRESPONDIAN COMO PROFESIONALES.  
 
DURANTE MI PRIMER AÑO DE GESTION RESOLVIMOS LA SITUACION POR LA QUE USTEDES 
ESTABAN PASANDO.  156 ODONTOLOGOS,  AHORA YA PUEDEN ESTAR TRANQUILOS Y CON 
TODA LA VOLUNTAD NECESARIA PARA CONTRIBUIR AL DESARROLLO DE NUESTRO PAIS. 
 
MI GOBIERNO ES UN GOBIERNO JUSTO, IDENTIFICADO CON TODOS LOS SALVADOREÑOS, 
SUS PROBLEMAS, SON NUESTROS PROBLEMAS. 
 
EN VERDAD TODO LO QUE SE HA EXPRESADO ACA, ME LLENA DE MUCHA EMOCION, ME 
DEMUESTRA QUE VAMOS EN EL CAMINO CORRECTO. 
 
NO ME ESPERABA ESTE RECONOCIMIENTO, YA QUE MIS ACCIONES SON SIN ESPERAR 
NADA A CAMBIO, SINO MAS BIEN EN RESPUESTA A LAS NECESIDADES DE LA GENTE.  SIN 
EMBARGO ME SIENTO SATISFECHO POR ESTE RECONOCIMIENTO Y LO RECIBO TAMBIEN 
MUY AGRADECIDO, MUY AGRADECIDO POR CREER EN NUESTRA FORMA DE GOBERNAR, 
POR SER USTEDES PARTE DE AQUELLOS SALVADOREÑOS QUE SE BENEFICIAN CON LAS 
ACCIONES QUE EJECUTA ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO. 
 
QUIERO RESALTAR LA FORMA EN LA QUE USTEDES SE COMPORTARON PARA RESOLVER 
SUS DEMANDAS. 
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SE PORTARON A LA ALTURA, COMO VERDADEROS PROFESIONALES QUE HACEN 
PREVALECER EL DIALOGO, COMO LA MEJOR FORMA DE ENTENDIMIENTO PARA ALCANZAR 
LOS  OBJETIVOS NACIONALES, Y  YO LOS FELICITO POR ELLO. ESA DEBE SER LA ACTITUD 
DE LOS SALVADOREÑOS DE CORAZON. 
 
QUIERO REAFIRMAR ANTE USTEDES LA FIRME VOLUNTAD DE NUESTRO GOBIERNO DE 
CONTINUAR CON LA MISTICA DE TRABAJO QUE NOS CARACTERIZA, DE VELAR POR 
QUIENES MAS LO NECESITAN Y SEGUIR ESCUCHANDO DIA A DIA  LAS NECESIDADES DE 
LOS SALVADOREÑOS. 
 
SI USTEDES HACE MAS DE UN AÑO, ME PLANTEARON UN PROBLEMA Y ESE PROBLEMA YA 
ESTA RESUELTO, QUIERE DECIR QUE TENEMOS OTRA PROMESA CUMPLIDA. Y COMO DIJE 
AL PRINCIPIO, ME ENCANTA ESTA FRASE  QUE NO ES DE MI COSECHA, CREO QUE ES UNA 
FRASE DE UNICEF, QUE DICE QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON AQUELLAS 
PROMESAS QUE SE CUMPLEN. 
  
ESTIMADOS ODONTOLOGOS, UN PRESIDENTE DE LA REPUBLICA RECIBE MUCHOS 
HOMENAJES, ES UN ALTO CARGO QUE ME ENCONMENDARON LOS SALVADOREÑOS, PERO 
ESTE HOMENAJE Y ESTA NOCHE, ME SIENTO ESPECIALMENTE EMOCIONADO, PORQUE 
VIENE DE PROFESIONALES DE LA SALUD. 
 
HACE UN PAR DE AÑOS, EL GOBIERNO ESTABA EN PROBLEMAS CON LA SALUD PUBLICA, 
CUANDO LE HICE EL PLANTEAMIENTO A LA NACION, DE LO QUE YO QUERIA HACER CON 
LA SALUD PUBLICA, LOS SALVADOREÑOS ME CREYERON, UN MILLON TRESCIENTOS MIL 
SALVADOREÑOS LE DIJERON SI A LA PROPUESTA PAIS SEGURO. 
 
PRIMERO DIJE QUE NO IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, Y NO LO DIJE  PARA APACIGUAR LAS 
AGUAS, ES UN CONVENCIMIENTO DE ESTE SERVIDOR, QUE LA SALUD PUBLICA HAY QUE 
REFORZARLA, PRIMERO. 
 
SEGUNDO, LES DIJE QUE IBAMOS A CREAR EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD Y ESO 
YA ES UNA REALIDAD. 
 
QUIERO ESTA NOCHE DECIRLES QUE HEMOS DADO INSTRUCCIONES AL SEÑOR MINISTRO 
DE SALUD, Y AL DIRECTOR EJECUTIVO DE FOSALUD, PARA QUE A PARTIR DE 
SEPTIEMBRE, EN FINES DE SEMANA SE CONTRATEN EN LAS UNIDADES DE SALUD, QUE 
TIENEN EL SERVICIO DE FOSALUD, ODONTOLOGOS, PORQUE ESO ES PARTE DE LA 
PROMESA PRESIDENCIAL, EN ESTAS UNIDADES DE 24 HORAS Y DE 365 DIAS AL AÑO. 
 
RECIBIR UN PREMIO DE DISTINGUIDOS PROFESIONALES ODONTOLOGOS, ES PARA MI UN 
RECONOCIMIENTO MUY GRANDE. PERDONEN QUE NO HABIAMOS PODIDO REUNIRNOS, 
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PERO YO CREO QUE USTEDES VEN TODOS LOS DIAS LA ACTIVIDAD, Y HA DEMANDADO 
MUCHA PRESENCIA INTERNACIONAL, Y HA DEMANDADO MUCHO ESFUERZO. 
 
POR ESA RAZON, HABIAMOS BUSCADO UNA FECHA EN LA QUE ESTUVIERAMOS 
TRANQUILOS, Y NO SOLO VINIERA CORRIENDO YO A ESTE PODIUM, A LELER UN 
DISCURSO Y A RECIBIR UNA PLACA, SI NO A COMPARTIR UNA CENA, LA QUE CON MUCHO 
GUSTO ME VOY A QUEDAR  A COMPARTIR CON TODOS USTEDES. 
 
CUANDO BUSCABAMOS A LAS PERSONAS MAS ADECUADAS PARA EL GABINETE, 
ENCONTRE AL DOCTOR GUILLERMO MAZA, A QUIEN SOLO UNA VEZ HABIA VISTO EN MI 
VIDA, BUENO, VARIAS VECES, PERO LO VI COMO PACIENTE, PORQUE ME INTERNARON  EN 
UN HOSPITAL CON UN DOLOR EN EL PECHO, Y EL MEDICO SOSPECHABA QUE TENIA 
PROBLEMAS EN EL CORAZON, GRACIAS A DIOS NO FUE ASI, ME EMPEZARON A BUSCAR, 
AL FINAL LLEGARON A LA HERNIA Y TAL FAMOSA DE LA QUE PADEZCO DESDE HACE 
MUCHOS AÑOS. 
 
EL DOCTOR  ME VIO, Y ENCONTRE EN EL DOCTOR MAS A UN HOMBRE SANO, CARÁCTER 
SUAVE, INDICADO PARA EL DIALOGO Y UN HOMBRE QUE LUCHA ADENTRO DEL GABINETE 
POR LA SALUD PUBLICA. 
 
POR CIERTO EL PRIMER AÑO, LES VOY A CONFESAR ALGO, EL DOCTOR MAZA LLEGA Y ME 
DICE, MIRE PRESIDENTE QUEREMOS REFORZAR EL PRESUPUESTO DE SALUD Y ME PIDE 
COMO 124 MILLONES DE DOLARES, Y LO DIGO ESTO CON CARIÑO, PORQUE EL ESTABA 
PIDIENDOME LO CORRECTO, PERO EL PAIS NO TENIA ESA CANTIDAD DE RECURSOS PARA 
ASIGNARSELOS  A SALUD, PERO ESO DEMUESTRA LA CALIDAD DEL MINISTRO DE SALUD, 
QUE NO SOLAMENTE ES UN EXCELENTE PROFESIONAL, SINO QUE TAMBIEN TIENE EL 
MISMO ESTILO  QUE YO LE QUIERO IMPRIMIR AL GABINETE A TRAVES DE ESTE AÑO Y 
TRES MESES, UN ESTILO CERCANO Y UN ESTILO QUE SE ENTIENDA CON LA GENTE. 
 
HOY POR LA MAÑANA, CUANDO LEIA LOS PERIODICOS, VEIA UNA ENCUESTA DE LA 
PRENSA GRAFICA, EN DONDE LOS SALVADOREÑOS ME DAN UN 72 POR CIENTO DE 
APROBACION POPULAR, NO TIENEN IDEA USTEDES LA CARGA QUE SENTI EN LOS 
HOMBROS AL VER ESOS NUMEROS, PORQUE ESE PORCENTAJE REPRESENTA LA 
ESPERANZA DE UN PUEBLO QUE HA CREIDO EN SU GOBERNANTE. 
 
EN ESE 72 POR CIENTO ESTAN, MAS ALLA  DEL 58 POR CIENTO QUE VOTARON POR ESTE 
SERVIDOR PARA SER PRESIDENTE, PORQUE NO HAY DUDA QUE AHORA, MUCHA GENTE 
QUE TENIA DUDA RAZONABLE, DE QUE SI YO IBA  A PODER CUMPLIR MIS PROMESAS, HOY  
SE DIERON CUENTA QUE SOY UN HOMBRE DE PALABRA. 
 
EL COMPROMISO ES GRANDE, REFORMAR EL SISTEMA PUBLICO DE SALUD, ES UN 
TRABAJO DE POCO A POCO. YO ME SIENTO CONTENTO PORQUE VAMOS CAMINANDO, LA 
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REFORMA INTEGRAL DE SALUD, LA AMPLIACION DE LOS SERVICIOS DE SALUD, EL FONDO 
SOLIDARIO PARA LA SALUD, QUE FUE UNO DE MIS SUEÑOS COMO CANDIDATO, Y 
RECUERDO, NO SE EN QUE SALON ESTABAMOS, CREO QUE ESTABAMOS AL OTRO LADO 
CON USTEDES, ESE DIA QUE ME INVITARON Y YO ME COMPROMETI PORQUE ME 
PARECIAN JUSTAS SUS DEMANDAS. 
 
POR SUPUESTO QUE NO ES FACIL CUANDO ME SIENTO CON EL MINISTRO DE SALUD, ME 
DICE, ESTO HAY QUE CUMPLIRLO, Y YO LE DIGO, ESTOY SEGURO QUE HAY QUE 
CUMPLIRLO DOCTOR MAZA, PERO AQUÍ  TENGO AL MINISTRO DE HACIENDA QUE ME DICE, 
NO TENEMOS PISTILLO, PERO EL MINISTRO HIZO UN ESFUERZO Y LOGRAMOS ARREGLAR 
ESTA SITUACION. 
 
YO NADA MAS QUIERO DEJARLES UN MENSAJE ESTA NOCHE. EL PROXIMO MES DE 
SEPTIEMBRE, A FINAL DE SEPTIEMBRE, VAMOS A MANDAR EL PRESUPUESTO GENERAL 
DE LA NACION A LA ASAMBLEA LEGISALTIVA, Y A MI ME HA TOCADO, PUROS DOLORES DE 
CABEZA CADA VEZ QUE SE APRUEBA EL PRESUPUESTO, Y HE  EJERCIDO EL MAXIMO DE 
MI TOLERANCIA, ME HE CONVERTIDO EN UN HOMBRE PACIENTE, AFORTUNADAMENTE 
TENGO DESCONECTADO EL HIGADO DEL CEREBRO Y HE PLATICADO CON LA OPOSICION  
Y HE HABLADO CON ELLOS. 
 
YO ESPERARIA QUE ESTE PRESUPUESTO QUE VA A LLEGAR EN SEPTIEMBRE, SEA UN 
PRESUPUESTO QUE SE APRUEBE LO MAS PRONTO POSIBLE, PORQUE FRENTE  A UN PAIS 
QUE TIENE DIFICULTADES ECONOMICAS, LA APROBACION DEL PRESUPUESTO Y DE LA 
INVERSION PUBLICA, ES URGENTE, NO PUEDE DILATAR  EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, 
OJALA QUE ESAS PIEDRAS EN EL CAMINO QUE TUVE EN EL 2004  Y EN EL 2005, NO VAYAN 
A DARSE EN EL 2006. 
 
PORQUE AHÍ EN EL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACION, VA UN AUMENTO QUE DESDE 
HACE MUCHOS AÑOS, NO LE DAMOS A LOS EMPLEADOS PUBLICOS Y CREO QUE ES DE 
JUSTICIA, MEJORAR AL SERVIDOR PUBLICO EN SU SUELDO, ES DE JUSTICIA PAGAR LAS 
PENSIONES QUE NOS COMPROMETIMOS  CUANDO CAMBIAMOS EL SISTEMA PREVISIONAL 
DEL PAIS. 
 
ES DE JUSTICIA, AUMENTAR LOS PRESUPUESTOS EN EL AREA SOCIAL, ES DE JUSTICIA, 
LANZAR CON TODA LA FUERZA EL PROGRAMA EDUCATIVO 2021, ES DE JUSTICIA DARLE 
MAS PRESUPUESTO A LA SALUD. 
 
POR ESO YO QUISIERA, ESTA NOCHE, DESDE ESTE PODIUM HACER UN LLAMADO A LOS 
DIPUTADOS, PARA QUE CUANDO LES LLEGUE EL PRESUPUESTO, NO LOS ENTRAMPEMOS 
EN LA POLITICA PARTIDARIA, LOGICA DE ALGUNA MANERA, ANTES DE ELECCIONES DE 
ALCALDES Y DIPUTADOS, PORQUE ESAS PIEDRAS EN EL CAMINO ME HAN ESTORBADO 
DURANTE DOS AÑOS, Y YO ESPERARIA QUE NO SE REPITA. 
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AMIGOS ODONTOLOGOS, QUIERO CONFESARLES QUE ME HE SENTIDO MUY BIEN, ME HAN 
DADO VARIOS RECONOCIMIENTOS QUE LLENAN LOS SALONES DE LA RESIDENCIA 
PRESIDENCIAL, PERO ESTE TIENE UNA VIRTUD ESPECIAL, QUE VIENE DEL CORAZON, DEL 
CARIÑO, DE PROFESIONALES DE LA MEDICINA ODONTOLOGOS, QUE HOY LE DICEN AL 
PRESIENTE NOS CUMPLISTE. 
 
Y EN EL 2009, CUANDO YO ME VAYA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, LOS 
ENCUENTRE A ALGUNOS DE USTEDES EN LA CALLE, LA SATISFACCION MAS GRANDE QUE 
ME VA A QUEDAR ES, QUE ME DIGAN HEY TONY SACA MIRA NOS CUMPLISTE. Y ESO ES LO 
QUE QUIERO, AL FINAL DE CUENTAS, LA PRESIDENCIA ES PARA SUMAR AMIGOS Y PARA 
EMPUJAR Y CONSTRUIR UN MEJOR PAIS. 
 
MUCHAS GRACIAS QUE DIOS LOS BENDIGA, Y ME SIENTO MUY EMOCIONADO CON ESTO. 


